

# Primer año del Segundo Piso de la Cuarta Transformación

*Entre nubarrones económicos y una relación desgastante con EU, la presidenta Claudia Sheinbaum informará, este 1 de septiembre, lo que su gobierno ha realizado en bien de los mexicanos*

Este 1 de septiembre, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, rendirá su primer Informe de Gobierno, como marca la Constitución. Un mes después, el 1 de octubre, presentará otro con motivo de su primer año de gestión. Se espera que la Jefa del Ejecutivo, presente avances en bienestar social, uno de los ejes principales de su gobierno, que busca reducir desigualdades y garantizar derechos básicos para la población. Otro tema clave es la seguridad, la estrategia contra la violencia y los delitos. En economía, deberá explicar cómo mantendrá la estabilidad, fomentará la inversión y enfrentará la volatilidad global. También se espera que ratifique el compromiso con obras estratégicas e infraestructura, esenciales para mejorar la conectividad, impulsar regiones rezagadas y fortalecer el desarrollo económico nacional.

Por último, el sistema de salud y el educativo serán un punto central. El informe deberá mostrar acciones para universalizar servicios, asegurar abasto de medicinas y garantizar atención digna para todos. El factor de la relación de política exterior, en especial con el presidente de Estados Unidos, Donald Trump ha consumido mucha atención y energía del primer año del gobierno de Sheinbaum. Durante estos primeros 11 meses de su gobierno, se han tenido que ajustar agendas y prioridades, donde destacan temas como aranceles, carteles del crimen

organizado e inversión.

## Justicia social: "Por el bien de todos, primero los pobres"

Hoy el 82% de las familias recibe algún Programa para el Bienestar. Este año se lanzaron tres nuevos programas, que de igual manera se pretenden agregar como derechos. La pensión para mujeres de 60 a 64 años, con más de un millón de beneficiarias, la Beca Rita Cetina para estudiantes de secundaria pública y el programa Salud Casa por Casa, que lleva atención médica a adultos mayores y personas con discapacidad. El presupuesto para programas sociales alcanzó una cifra histórica este año: 836 mil millones de pesos. 638% más que en 2018.

## Salud: cobertura universal y gratuita

Sheinbaum subraya que la salud es un derecho, no un negocio. El gobierno federal ha informado de la construcción de 31 hospitales y 12 centros de salud, y hay 20 más en construcción. La Ruta de la Salud, es una promesa de garantizar el abasto de medicamentos en todo el país a través de kits pre armados. Para el periodo 2025-2026 se destinarán 284 mil millones de pesos a la compra consolidada de fármacos. El programa Salud Casa por Casa ha atendido 2.2 millones de



hogares mediante brigadas médicas, con la meta de constitucionalizar este modelo. La cobertura busca garantizar atención universal y gratuita a 129 millones de mexicanas y mexicanos.

## Educación: más becas y universidades

Al igual que la salud, el derecho a la educación tampoco es un negocio. Ambos son derechos universales que el Estado es responsable de otorgar con gratuidad y calidad.

La Beca Rita Cetina ya beneficia a estudiantes de todas las secundarias públicas, mientras que la meta es que ningún joven de secundaria y preparatoria quede sin apoyo económico.

En educación superior, la Universidad Rosario Castellanos cuenta con 77 mil alumnos y tendrá 9 nuevos planteles en 2025, rumbo a las 32 sedes en 2030.

## Infraestructura, energía y vivienda

La reducción de la pobreza no depende solo de los apoyos sociales, sino de inversión en infraestructura, vivienda y empleo. Con el Plan Nacional de Infraestructura,

este año se proyectan 11 mil 112 kilómetros de carreteras y el avance en seis trenes de pasajeros y carga. En materia de vivienda, la meta es construir 1.2 millones de casas en seis años, con 180 mil ya en marcha, además de escriturar un millón de propiedades. Además, se ha planteado un Plan Nacional Hídrico que contempla 17 proyectos estratégicos, saneamiento de ríos y tecnificación agrícola. El Plan México prevé inversiones privadas por 270 mil millones de dólares y 15 polos del bienestar en 15 estados, con la meta de generar 1.5 millones de empleos, posicionar a México como la décima economía mundial y quinto país más visitado.

## Seguridad atendiendo las causas

Uno de los logros más importantes es la reducción del 25% en homicidios dolosos y en general de todos los delitos de alto impacto. Con excepción de la extorsión, para lo cual se ha anunciado el Plan Nacional contra la Extorsión, con la línea 089 para denuncias. La estrategia contra el crimen sigue cuatro ejes: atención a las causas, consolidación de la Guardia Nacional, fortalecimiento de inteligencia y coordinación con estados.